

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 138/Miércoles 14 de julio del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [La liberación de presos: una victoria silenciosa de la Revolución cubana.](#) (Rebelión).
- [Obama y su reforma financiera.](#) (La Jornada).

DE CUBA

- [Visitó Fidel Centro de Investigaciones de la Economía Mundial.](#) AFP
- [Comentan en torno a la comparecencia de Fidel en la Mesa Redonda.](#) EFE/XINHUA
- [Canciller iraní ofrece rueda de prensa en Embajada de su país en España.](#) EFE
- [Detenido en Venezuela opositor por vínculos con terrorista Chávez Abarca.](#) EFE
- [Afirma Venezuela que cumplió convenios al deportarlo.](#) DPA
- [Piden en El Salvador protección para esposa de Abarca.](#) EFE
- [Llegan a España los primeros siete excarcelados; otros tres arribarán hoy.](#) NTX/EFE
- [Cruz Roja española prestará una asistencia integral a los que llegan.](#) EFE
- [Moratinos ve voluntad en Cuba de avanzar en reformas económicas y sociales.](#) EFE
- [Considera EE.UU. prematuro hablar sobre ingreso al país de ex presos.](#) NOTIMEX
- [Brasil celebra comienzo de excarcelaciones.](#) EFE
- [Esperan en Bolivia y República Dominicana flexibilidad hacia Cuba tras excarcelaciones.](#) 2-EFE
- [Juez de EE.UU. rechaza otro recurso a ex preso de BNG y da vía libre a juicio.](#) EFE
- [EE.UU. expulsa a Yemen a un detenido de Guantánamo exculpado por justicia.](#) AFP
- [Autoridades estadounidenses rescatan a cubano que pasó 25 días en una balsa.](#) EFE
- [Informan ligero aumento del turismo en el primer semestre.](#) NOTIMEX
- [Realizarán censo de población en 2012.](#) XINHUA
- [Reportan más de 12 mil seropositivos desde 1986.](#) NOTIMEX
- [Gana joven matemático cubano medalla de plata en Olimpiada Internacional.](#) XINHUA
- [Dayron Robles no correrá en París el viernes.](#) AP

DEL MUNDO

- [EE.UU. "preocupado" por capacidades balísticas de Irán.](#) DPA
- [Irán cree que Turquía y Brasil deben participar en negociaciones nucleares.](#) EFE
- [RPDC suspende charlas con ONU sobre barco hundido.](#) REUTERS
- [Asegura China que discriminar a la RPDC no solucionará los conflictos.](#) EFE
- [Dicen que es prioridad de Obama ratificación del Tratado START en el Senado.](#) ITAR-TASS
- [Asume el nuevo gobierno de la República Checa.](#) AP
- [Recuperación de Haití todavía sin impacto en su población, declara Presidente dominicano.](#) DPA

RESEÑA CABLEGRÁFICA (___)

REBELIÓN (Versión digital)

13 de julio de 2010

ESPAÑA

LA LIBERACIÓN DE PRESOS: UNA VICTORIA SILENCIOSA DE LA REVOLUCIÓN CUBANA

Enrique Ubieta Gómez
La isla desconocida

En el día de ayer (por el miércoles 7 de julio), el Arzobispado de La Habana hizo pública la decisión del Gobierno cubano de liberar en los próximos meses a 52 contrarrevolucionarios detenidos y juzgados en 2003, cinco de ellos de forma inmediata. Como resultado de los contactos establecidos por el Gobierno con el Cardenal Jaime Ortega, Arzobispo de La Habana y Monseñor Dionisio García Ibáñez, presidente de la Conferencia de Obispos Católicos de Cuba, había sido liberado ya, por motivos de salud, otro de los sancionados.

En el sistema de prisiones de Cuba suele concederse licencia extrapenal al sancionado que –con independencia del motivo de su delito-, presenta problemas de salud que son incompatibles con el régimen carcelario. Desde el año 2004 se habían beneficiado de esa política habitual otros 21 contrarrevolucionarios de la misma causa judicial; cuatro de ellos viajaron a España con sus familias, como parte de un acuerdo con el Gobierno español.

El Gobierno de Cuba sabe conversar y tomar decisiones –sin presiones, ni chantajes, ni condiciones previas--, sobre cualquier tema, y con cualquier interlocutor que respete la soberanía del país. El mayor obstáculo para la liberación de esos presos -juzgados y condenados por tribunales cubanos, según las leyes del país-, era precisamente la clara intención de chantaje de una campaña mediática que las grandes corporaciones de prensa y la derecha europea y norteamericana habían promovido de forma irresponsable. La Revolución, en cambio, propone el diálogo respetuoso. Habría que recordar una larga lista de ejemplos históricos: el canje de mercenarios capturados durante la invasión de Playa Girón; el diálogo con la emigración cubana en 1978 y la liberación posterior de cientos de batistianos y de contrarrevolucionarios, muchos de ellos capturados en actividades terroristas; los acuerdos migratorios con gobiernos norteamericanos de uno u otro partido (tanto los de Reagan o W. Bush, como los de Clinton u Obama); el proceso de contactos permanentes e intercambio de criterios con las diferentes denominaciones religiosas, incluida la católica, entre otros. La lista incluye mediaciones internacionales de trascendencia, como la que llevó definitivamente la paz a Angola y al cono sur africano.

No hay debilidad en la disposición al diálogo, sino fortaleza. Las recientes conversaciones del Gobierno con la jerarquía de la Iglesia católica cubana están respaldadas por la existencia de una comunicación franca y sistemática con las instituciones y organizaciones religiosas del país. Creyentes y no creyentes –de cualquier denominación--, participan por igual en la construcción de una sociedad cada vez más justa. Aunque estas conversaciones transcurrieron por iniciativa de las partes, y encauzaron una decisión que el acoso internacional había pospuesto, los medios trasnacionales y sus lacayos internos, inicialmente desconcertados, intentan ahora capitalizar los resultados. Era previsible, y no nos preocupa. Por la vida de Guillermo Fariñas, como por la de cualquiera de sus coterráneos, Cuba puso los equipos médicos que posee –y los que no posee pero buscó donde pudo, a pesar del bloqueo--, y los mejores especialistas que ha formado. Pero su actitud nunca hubiese conducido a la obtención de los resultados que esperaba. Qué triste es que un hombre exponga su vida, sin saber acaso que otros manipulan sus sentimientos, planifican las ganancias posibles de su sacrificio, usan su empeñamiento con fines espurios. Qué triste es –con tantas causas justas, imprescindibles, en este mundo esencialmente injusto--, que un hombre arriesgue su vida por el bienestar personal de un puñado de pillos y de un estado imperialista. Que un hombre apueste a la muerte para derrotar a un país que lucha a contracorriente por la vida.

¿Sería capaz Obama de abrir el diálogo franco, sin resabios imperiales, con su pequeño pero digno vecino?, ¿tendría el coraje de reconocer el carácter político, vengativo, de las sanciones que pesan sobre los cinco antiterroristas cubanos, presos hace ya más de diez años en cárceles de su país?, ¿podría Obama, en un acto sencillo, que dignificaría su mandato, indultar a esas cinco personas que hicieron en territorio norteamericano, a favor de sus ciudadanos, lo que no hicieron las autoridades de su país? Una vez más la Revolución cubana ofrece un ejemplo de dignidad y de fortaleza.

Selección en Internet: Cristina Coto Pérez

LA JORNADA (Versión digital)

13 de julio de 2010

MÉXICO

OBAMA Y SU REFORMA FINANCIERA

José Blanco

Obama probablemente comprende que la reforma financiera de Estados Unidos no puede ser una reforma nacional. La reforma del sistema financiero estadounidense es la reforma del sistema financiero mundial. Los "acuerdos" de Bretton Woods, hegemonizados por ese país en 1945, parecen estar llegando a su fin. Termina con ello la era del dólar. Pero nadie puede saber cuándo ocurrirá su inhumación, porque hablamos de tiempos históricos.

Acaso la era del dólar comenzó su declinación en 1971, cuando Nixon decidió desvincular el oro del dólar y desconocer así, apoyado en su fuerza militar y económica, las reglas establecidas en 1945.

El congresista republicano Ronald Ernest Paul, en un discurso pronunciado el 15 de febrero de 2006 en la Cámara de Representantes recordó lo que todo mundo sabe. Explicó a sus colegas: "Hace unos cien años se le llamó

‘diplomacia del dólar’. Después de la Segunda Guerra Mundial, y especialmente después de la caída de la Unión Soviética en 1989, la política se convirtió en la ‘hegemonía del dólar’. Pero después de todos estos años de gran éxito, nuestro dominio del dólar está llegando a su fin. Se ha dicho, con razón, que el que tiene el oro hace las reglas. En épocas anteriores se aceptó fácilmente que el comercio justo y honesto requiere un cambio de algo de valor real.

“Hoy los principios son los mismos, pero el proceso es muy diferente. El oro ya no es la moneda del reino; es el papel. La verdad ahora es: ‘el que imprime el dinero hace las reglas’, al menos por el momento. Aunque el oro no se utiliza, los objetivos son los mismos: obligar a los países extranjeros para producir y subvencionar el país con la superioridad militar y el control de las máquinas de impresión monetaria.”

Los años 60 estadounidenses, la supuesta década de oro de ese país, conllevaba un desastre en materia económica. La masa monetaria en dólares creció imparablemente en el mundo y, en 1970, la Casa Blanca le dio un gigantesco impulso, encargando una masiva impresión de dólares para pagar los gastos de la política exterior estadounidense.

Con un nivel de consumo interno enloquecido en Estados Unidos, que ha ido extendiéndose a otras zonas del planeta –principalmente a Europa, y ahora a China que amenaza con alcanzar tales niveles de consumo–, imposibles de soportar por los recursos naturales del planeta, la única forma como la economía globalizada puede funcionar, es mediante el constante y creciente déficit comercial de la economía gringa. Es el modo en que se distribuye el medio de pago por excelencia, el dólar, a efecto de que los intercambios internacionales puedan tener lugar.

Mediante el mecanismo monetario Estados Unidos esquilda al mundo. Pero agregue usted los mecanismos financieros mediante los cuales los bancos, destacadamente los estadounidenses, hacen todas las trampas imaginables. Estafan con "valores" financieros, crean paraísos fiscales, organizan sus agencias calificadoras, y tienen al mundo pendiendo de un hilo.

No es extraño que desde los recientes años ochenta, numerosos economistas latinoamericanos denunciaron la explotación monetaria, y que hoy, en el marco de la crisis, China en primer lugar, pero los BRIC, en conjunto, demanden el fin del dólar como el medio de pago internacional.

Y ya no sólo se trata de un discurso, sino que se empiezan a dar los primeros pasos. Los países petroleros del golfo Pérsico, aunados a China, Rusia, Francia y otros países, han acordado un plan para dejar de usar el dólar para comprar y vender petróleo. Se trata quizá del cambio más profundo de la historia reciente y, según sus declaraciones, se busca que el petróleo deje de financiar, vía dólar, las guerras que promueve Estados Unidos.

Esta es la situación, dice Paul Krugman: "Hemos atravesado la segunda peor crisis financiera de la historia mundial y apenas hemos empezado a recuperarnos: 29 millones de estadounidenses no pueden encontrar trabajo, al menos no a tiempo completo. Sin embargo, el impulso de llevar a cabo una reforma bancaria seria se ha perdido." No sólo Krugman lo ha percibido. El grupo Americans for Financial Reform advierte del peligro de que la reforma acabe siendo una víctima de los mismos bancos que causaron la crisis: "La propuesta revisada no ofrece lo que se necesita para proteger a las familias ni al sistema financiero en su conjunto", opinan, y consideran una ironía que se quiera poner la agencia en manos de la Fed.

Según Krugman, algunos republicanos podrían ser persuadidos para apoyar “una versión muy debilitada de la reforma; en concreto, una que elimina un punto clave de las propuestas de la administración de Obama: la creación de un organismo fuerte e independiente que proteja a los consumidores. ¿Deberían los demócratas aceptar semejante reforma aguada?

"Yo opino que no. Hay ocasiones en que hasta una reforma enormemente imperfecta es mucho mejor que nada; éste es claramente el caso de la asistencia sanitaria. Pero la reforma financiera es diferente. Una reforma financiera débil no se vería puesta a prueba hasta la siguiente gran crisis. Todo lo que haría es generar una falsa sensación de seguridad y proporcionar una hoja de parra a los políticos que se oponen a cualquier medida seria; luego llegaría el batacazo."

Selección en Internet: Cristina Coto Pérez

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 13 JUL 2010 (AFP) - El líder cubano Fidel Castro visitó este martes un centro de investigaciones en La Habana, un día después de aparecer en una entrevista en un programa de televisión, el mismo que informó de esta nueva salida en público, de la que fueron difundidas seis fotos.

Vestido con una camisa a cuadros azul claro, Castro se muestra en las imágenes sentado presidiendo una mesa de discusiones en el Centro de Investigaciones de la Economía Mundial, a la que acudió acompañado de su esposa Dalia Soto del Valle y su hijo Antonio Castro.

"Durante más de una hora, el líder de la revolución cubana intercambió opiniones con los investigadores de este prestigioso centro sobre los graves peligros de una nueva guerra en el Oriente Medio", subrayó una nota leída por el presentador del programa oficialista Mesa Redonda.

POR ANETT RÍOS

LA HABANA, 13 JUL (EFE).- Los cubanos se mostraron hoy sorprendidos tras la reaparición del ex presidente Fidel Castro en un programa de la televisión estatal, en el que le vieron "saludable", "recuperado" y con "claridad", aunque las opiniones se dividen sobre si el líder volverá con frecuencia a los medios.

"El tipo tiene más salud que yo", dijo a EFE Iván, un trabajador de servicios comunales de 66 años, que insistió en resaltar las "expectativas" que se crearon este lunes en la isla con la comparecencia televisiva de Castro.

"Fidel es un genio, no hay un estadista que tenga su capacidad.

Las cosas serán como serán, pero nadie es más inteligente que Fidel, ni Marx ni Einstein", añadió Iván.

El ex gobernante cubano fue protagonista ayer durante una hora y 16 minutos de la emisión del programa "Mesa Redonda", aparentemente grabado y con un escenario distinto del estudio habitual.

El espacio, que había anunciado valoraciones del líder sobre "los peligrosos acontecimientos que tienen lugar en el Oriente Medio", incluyó sus análisis sobre el conflicto de las dos Coreas, así como advertencias de que un ataque de Estados Unidos contra Irán provocará una guerra nuclear.

Castro, que el 13 de agosto cumplirá 84 años, apareció vestido con camisa de cuadros bajo una chaqueta deportiva, con voz pausada y algo débil, animado y sentado tras una mesa llena de informes y documentos que consultó durante su intervención.

Ramón Pérez, un obrero de 48 años, resaltó a Efe cómo a su edad el líder de la Revolución cubana mantiene la "claridad" y el "interés" por lo que acontece en el mundo.

En su opinión, no es probable que se le vuelva a ver con frecuencia en la televisión, sino que seguirá escribiendo sus habituales artículos de "Reflexiones" que lo mantienen en contacto con la vida pública del país desde que en 2006 enfermó de una grave dolencia intestinal, y tuvo que ceder el poder a su hermano Raúl.

"No creo que salga mucho más, parece que hubo comentarios y decidió salir a escena para que sus enemigos lo vieran, para que (el presidente norteamericano Barack) Obama lo viera", indicó Pérez.

Tras la transmisión del programa este lunes los medios oficiales cubanos dedicaron amplios espacios a destacar las reacciones en la isla, así como los reportes de los medios extranjeros de prensa.

El diario oficial Granma anuncia hoy que el mismo espacio de la "Mesa Redonda" estará dedicado este martes a reseñar la repercusión de la intervención del ex mandatario.

"Nadie se lo esperaba, está muy viejito, pero al mismo tiempo está muy bien", dijo a Efe Ileana, un ama de casa de 51 años.

Según agregó, lo vio "igual que la última vez", a pesar de que pensó que "estaba peor porque últimamente solo 'reflexionaba'".

En opinión de Giselle, estudiante de 16 años, Castro está "muy recuperado" y es "obvio que va a volver a salir".

"Lo vimos de lo más bien, nosotros confiamos en él", añadió.

Desde el inicio de su enfermedad, Fidel Castro sólo ha sido entrevistado en un par de ocasiones en la televisión estatal cubana, concretamente en 2007, y la última vez que se transmitió un vídeo suyo fue en agosto del año pasado.

Algunos en la isla confían incluso en que Castro, que lideró el alzamiento armado contra la dictadura de Fulgencio Batista cuyo triunfo tuvo lugar el 1 de enero de 1959, reaparezca el próximo 26 de julio en el acto por el "Día de la Rebeldía Nacional".

Esa celebración, considerada la fecha más importante de las efemérides de la revolución y presidida desde hace tres años por su hermano menor y actual presidente, el general Raúl Castro, fue el último acto público al que asistió el ex mandatario en 2006 antes de enfermar.

"Ya rompió el hielo, ahora no hay quien lo pare. Seguro que el próximo 26 de julio va a salir", indicó a EFE Francisco, un habanero de 34 años.

LA HABANA, 13 JUL (XINHUA) -- La población cubana reaccionó hoy con agrado a la reaparición pública del ex presidente Fidel Castro anoche en un programa de la televisión local.

Castro, quien cumplirá 84 años el próximo 13 de agosto, intervino en el programa Mesa Redonda dedicado a valorar los acontecimientos que tienen lugar en el Oriente Medio ante la amenaza de un ataque militar de Estados Unidos e Israel contra Irán.

El líder histórico de la Revolución Cubana enfermó de gravedad en julio de 2006 tras una hemorragia intestinal, que lo obligó a renunciar a la presidencia del país en 2008.

Por su delicado estado de salud, Castro estuvo apartado de la vida pública, aunque recibió a algunos jefes de Estado que cumplieron visitas oficiales al país caribeño.

Para sorpresa de todos en la isla, luego de casi cuatro años de permanecer alejado de la vista pública, Castro recién visitó el pasado 7 de julio el Centro Nacional de Investigaciones Científicas de La Habana.

En fotografías difundidas el domingo en medios locales, el ex presidente de los Consejos de Estado y de Ministros se vio sonriente y recuperado.

La sorpresa fue mayor cuando el lunes se anunció que se presentaría en una "Mesa Redonda Especial", programa creado hace más de 10 años --a raíz de la crisis cubano-estadounidense por la custodia del niño "balserito" Elián González-- con el objetivo de que periodistas, académicos o expertos analicen temas de actualidad.

Desde entonces, Castro fue un activo y frecuente participante en los paneles radio-televisivos y sus comparecencias muchas veces rebasaron las seis horas.

Para los cubanos resultó grato volver a ver al "Comandante", tranquilo y hablando con fluidez y claridad, vestido con una chaqueta deportiva sobre una camisa a cuadros.

Varias personas reunidas en una parada de ómnibus comentaban este martes los llamados de alerta del líder histórico sobre el peligro de una guerra nuclear, si se inicia una agresión bélica de Estados Unidos e Israel a Irán.

Durante su intervención en el programa, Castro explicó el escenario creado por la administración de Barack Obama en Oriente Medio y la península coreana, y el peligro de que ambas situaciones terminen en una guerra nuclear.

Al advertir sobre los preparativos de Irán para la resistencia, consideró que una posible agresión a la nación islámica con el pretexto de su alegada intención de construir armas atómicas será "el mayor desafío de la administración Obama".

Ambos temas, un eventual ataque a Irán y el conflicto entre Pyongyang y Seúl por el hundimiento de la fragata sudcoreana Cheonan, centró en las últimas semanas varias "reflexiones" de Castro publicadas en la prensa local.

En su artículo más reciente, difundido la víspera, Castro reiteró su advertencia de un inminente ataque a Irán y señaló que "hoy todo pende de un tenue hilo".

Objeto de más de 600 planes de atentados, según informes del Departamento de Seguridad del Estado de Cuba, Castro es considerado en la isla como la figura política más importante de la segunda mitad del siglo XX.

Seguidores y detractores discrepan sobre el pensamiento socialista del líder cubano y su constante batallar contra el "Imperio" (Estados Unidos) y su política hegemónica, pero coinciden en que constituye una fuente de inspiración en todo el mundo.

"Sus posiciones siguen produciendo reacciones de opinión y conciencia en el mundo", sostienen cubanos que ratifican su respeto y admiración por quien se mantiene como primer secretario del Partido Comunista de Cuba.

Otros apuntaron a los grupos extremistas anticubanos de Miami que celebraron de manera adelantada la enfermedad de Castro, que "hay Fidel para rato".

MADRID, 13 JUL (EFE).- La advertencia de Fidel Castro sobre una eventual guerra entre EEUU e Irán carece de base pues Washington sabe bien que el resultado de tal conflicto sería "impredicible", dada su "desastrosa" experiencia en Irak y Afganistán, dijo hoy el ministro de Asuntos Exteriores iraní, Manucher Motaki.

"Estados Unidos es la primera potencia mundial en armas y puede iniciar la guerra en cualquier zona del mundo", pero, tras el "tremendo fracaso que sufrió el Gobierno de (George) Bush al atacar Irak y Afganistán", ellos "no pueden prever cómo terminaría una nueva guerra", aseveró Motaki en una rueda de prensa ofrecida en la Embajada iraní en España.

El jefe de la diplomacia de Irán se encuentra en Madrid en visita oficial y ayer se reunió con su homólogo español, Miguel Ángel Moratinos, con quien abordó la situación de las negociaciones sobre el polémico programa nuclear iraní y otras cuestiones sobre la seguridad regional en Oriente Medio.

Motaki comentó en la rueda de prensa la participación del ex presidente cubano en un programa de televisión local en la que comentó la posibilidad de que EEUU ataque a Irán y advirtió del grave peligro que supondría para la estabilidad internacional de un nuevo conflicto en el Golfo Pérsico.

Según el ministro iraní, "las valoraciones que hace Fidel Castro se nutren de algunas de las fuentes del poder de Estados Unidos".

"Hay algunos grupos estadounidenses cuyos intereses residen en los silos armamentísticos y quieren satisfacer sus intereses particulares", explicó Motaki.

Tales fuerzas son las mismas "que estuvieron detrás del ataque de Bahía de Cochinos (1961) contra Cuba y detrás de muchas de las guerras que se han sucedido en distintas zonas del mundo", añadió.

Lo que pretenden, dijo el titular iraní, es "gobernar en base a la unilateralidad", pues "tras la financiación de la Guerra Fría creyeron que su principal competidor (Rusia) había quedado fuera y que ellos eran el único poder establecido en el mundo".

Sin embargo, Motaki subrayó que esos círculos de poder estadounidenses se habían topado con la realidad en sus invasiones de Irak y Afganistán.

"Llegaron a Afganistán diciendo que iban a terminar con el terrorismo y establecer la seguridad en el país. También que iban a luchar contra la droga, Pero fracasaron en los tres ámbitos", agregó.

"¿Cuántos terroristas había en Afganistán? ¿Diez, mil, diez mil? Han matado a cien mil personas en Afganistán. Pero los que llamaban terroristas principales siguen existiendo", dijo Motaki, quien insistió en que la inseguridad que existe hoy día en ese país "ha dañado incluso a Pakistán".

No obstante, destacó la "oportunidad" que le han ofrecido al actual presidente estadounidense, Barack Obama, sus propios conciudadanos al no votar en las últimas elecciones por los "radicales", en referencia a los republicanos estadounidenses.

Pero, "si sigue los mismos eslóganes que el Gobierno de Bush y continúa sus mismas estrategias, tendrá el mismo destino que el anterior presidente", advirtió.

Sobre la posibilidad de que se produzca una nueva guerra en Oriente Medio, con Irán como blanco de una eventual agresión de EEUU, Motaki dijo que no veía "ninguna oportunidad" e insistió en que los rumores y comentarios al respecto responden a "maniobras políticas".

CARACAS, 12 JUL (EFE).- Las autoridades venezolanas detuvieron hoy a Alejandro Peña Esclusa, uno de los líderes de la oposición radical al presidente Hugo Chávez, por sus supuestos vínculos con Francisco Chávez Abarca, un salvadoreño detenido el pasado 1 de julio y luego entregado a Cuba, donde es acusado de terrorismo.

David Colmenares, director de Contrainteligencia del Servicio Bolivariano de Inteligencia Nacional (Sebin) que esta noche detuvo a Peña Esclusa en su domicilio en Caracas, dijo que le fue encontrado material de "naturaleza explosiva".

Además, Colmenares detalló en declaraciones a la emisora VTV de la red estatal de televisión, "se han conseguido elementos complementarios a eso, como unas pequeñas cápsulas, más de cien cápsulas, se presumen detonantes, unas de calor, otras eléctricas".

Colmenares admitió que la detención se realizó "gracias a la información aportada por el terrorista salvadoreño Francisco Chávez Abarca", quien momentos antes de ser llevado a Cuba admitió asimismo a VTV que fue contratado para perpetrar hechos de violencia para desestabilizar al Gobierno de Chávez.

Consultado sobre sus mentores, Chávez Abarca, acusado de perpetrar atentados en Cuba, nombró explícitamente al agente anticastrista de la CIA Luis Posada Carriles, de nacionalidad venezolana y cubana, acusado a su vez, entre otros hechos, de hacer estallar un avión cubano con casi 80 personas a bordo.

"Alejandro Peña Esclusa es un oscuro personaje de la oposición venezolana vinculado a sectores del fascismo y con un abultado expediente de actividades conspirativas contra el Gobierno del presidente Hugo Chávez", destacó a su vez la estatal Agencia Venezolana de Noticias (AVI).

Los supuestos vínculos de Peña Esclusa con Posada Carriles, detenido en Estados Unidos por un proceso menor vinculado a una entrada irregular en esa nación, a la que Venezuela le exige que lo extradite, fueron revelados por primera vez hace poco más de un año por el ministro venezolano de Relaciones Exteriores, Nicolás Maduro.

Chávez no asistió a la toma de posesión de su colega de El Salvador, Mauricio Funes, por el riesgo de que fuese asesinado por grupos liderados por Posada Carriles y Peña Esclusa, dijo Maduro el 2 de junio de 2009.

"Gracias a fuentes de inteligencia sobre grupos de ultraderecha internacional se pudo captar que había un alto riesgo y se tomó la decisión correcta de suspender la visita del presidente Chávez" a El Salvador, dijo Maduro en esa oportunidad.

"Peña Esclusa ha estado toda la vida vinculado a la CIA y a distintos movimientos violentos, incluyendo el golpe de Estado (contra Chávez) de 2002, y forma parte de grupos de ultraderecha violenta que se movieron por Centroamérica durante mucho tiempo junto a Posada Carriles, un terrorista protegido por la justicia norteamericana y requerido por la justicia venezolana", agregó.

El ministro del Interior, Tareck El Aissami, dijo el viernes pasado que los cuerpos de seguridad del Estado venezolano tratan de determinar quiénes son los que contactaron a Chávez Abarca para detenerlos y que no dudaba de que se trataba de "sectores de la contrarrevolución, de fascistas, de la burguesía apátrida".

"Detrás está la CIA, el imperio de EE.UU, los fascistas, la burguesía apátrida, que no ha renunciado al asesinato del presidente Chávez", manifestó El Aissami.

CARACAS, 13 JUL (DPA) - El vicepresidente de Venezuela, Elías Jaua, afirmó hoy que el supuesto terrorista salvadoreño Francisco Chávez Abarca, quien fue entregado a Cuba, vino al país con intenciones de atentar contra la democracia.

Jaua se refirió al caso horas después que la policía política (Sebin) detuviera en Caracas al dirigente opositor Alejandro Peña Esclusa, supuestamente por los datos aportados por Chávez Abarca en un interrogatorio.

El vicepresidente dijo que en la detención y posterior entrega de Chávez Abarca a Cuba, cuyo gobierno lo había solicitado por haber perpetrado atentados con bombas, se cumplieron las leyes internacionales.

"Venezuela, en el caso Chávez Abarca, demuestra su compromiso con los convenios internacionales de la lucha contra el terrorismo y contra el narcotráfico", dijo.

Agregó que el gobierno cumplió con todos los procedimientos necesarios para la captura, interrogatorio y entrega a autoridades cubanas del acusado, a quien el presidente Hugo Chávez vinculó con el encausado por terrorismo Luis Posada Carriles.

"Hemos hecho lo que teníamos que hacer, cumpliendo los convenios internacionales, como en todos los casos, extraditarlo al país que lo solicita por los atentados cometidos en La Habana, como lo hemos hecho con narcotraficantes italianos o colombianos", recalcó Jaua.

La esposa de Chávez Abarca denunció que éste fue secuestrado y traído a Venezuela para luego ser entregado a Cuba.

Según Jaua, los interrogatorios a Chávez Abarca evidenciaron que el acusado llegó a Venezuela con el objetivo de atentar contra la democracia y ejecutar actos para vulnerar la seguridad ciudadana.

"Lo que declaró Chávez Abarca junto con lo que hemos investigado es efectivamente que había un plan de desestabilización en las calles, en los servicios públicos, de provocación de la violencia, para generar caos ante las elecciones parlamentarias del 26 de septiembre", afirmó.

Mientras, la policía detuvo la noche del lunes al opositor Peña Esclusa, alegando que Chávez Abarca aportó detalles sobre un supuesto plan desestabilizador, antes de ser enviado a Cuba.

Peña Esclusa, un declarado opositor al gobierno, fue detenido en su casa y la policía dijo haber incautado en el procedimiento posibles detonantes.

El portavoz del Servicio Bolivariano de Inteligencia (Sebin), David Colmenares, señaló que Peña Esclusa fue encarcelado tras la revisión de su casa y que será acusado por un tribunal.

SAN SALVADOR, 13 JUL (EFE).- Un diputado del gobernante Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) pidió hoy a las autoridades de El Salvador que brinden seguridad a Karla Guadalupe Trigueros, esposa del salvadoreño Francisco Chávez Abarca, detenido en Venezuela y trasladado a Cuba acusado de terrorismo.

"Por iniciativa propia, de oficio, las autoridades deben tomar acción, protegerla... yo ayer escuché diciendo que quiere que la protejan", declaró el diputado y primer vicepresidente del Parlamento, Sigfrido Reyes, al canal 21 de la televisión local.

"Estamos acá frente a un fenómeno criminal, terrorista, inescrupuloso, que puede realizar cualquier tipo de acciones con tal de borrar huellas y de evitar futuras incriminaciones en procesos judiciales", añadió el legislador.

Opinó que Trigueros "conoce muchas cosas" debido a que tiene "una relación de vida por muchos años con su cónyuge" e insistió en que se le debe garantizar la seguridad "ante los señalamientos que ha hecho y ante esta angustia que está viviendo, porque sus antiguos amigos la han abandonado".

A juicio de Reyes, "más allá de lo que puedan ser averiguaciones periodísticas" difundidas en los últimos días por medios locales, en relación a la existencia de supuestas células terroristas en El Salvador con las que Chávez Abarca está presuntamente vinculado, el fiscal general, Romeo Barahona, "tiene un caso" que investigar.

Chávez Abarca fue detenido el 1 de julio en Venezuela cuando trataba de ingresar a ese país y posteriormente enviado a Cuba, donde permanece detenido.

El Gobierno venezolano ha acusado a Chávez Abarca de formar parte del grupo de "terroristas" que el Servicio Central de Información (CIA) de EE.UU. "preparó y financió" para actuar principalmente en Centroamérica bajo el mando de Luis Posada Carriles.

Posada Carriles, de 82 años y ex agente de la CIA, está acusado por Venezuela y Cuba de varios atentados terroristas, entre ellos, la voladura de un avión de Cubana de Aviación en 1976 con 73 personas a bordo, y ataques contra instalaciones turísticas de la isla.

MADRID, 13 JUL (NOTIMEX).- Los primeros siete presos políticos cubanos liberados por el gobierno de Raúl Castro llegaron hoy a España en dos vuelos regulares, junto con sus familiares, informó el Ministerio español de Asuntos Exteriores.

Según fuentes de la cancillería, un primer grupo de seis presos políticos cubanos llegó al mediodía junto con unos 30 familiares, y una hora después arribó el séptimo disidente del régimen cubano en un segundo avión.

En el vuelo 052 de Air Europa, que aterrizó en Barajas, llegaron Léster González, Omar Ruiz, Antonio Villarreal, Julio César Gálvez, José Luis García Paneque y Pablo Pacheco, mientras en otro avión de Iberia arribó Ricardo González Alfonso.

Los siete reos excarcelados fueron recibidos por Agustín Santos, director de gabinete del ministro español de Asuntos Exteriores y Cooperación, Miguel Angel Moratinos.

El gobierno cubano ha prometido liberar en un plazo de cuatro meses a 52 disidentes que forman parte del llamado 'Grupo de los 75', encarcelados durante la represión de la 'Primavera Negra' de 2003.

El presidente cubano se comprometió el pasado 7 de julio ante el cardenal Jaime Ortega y ante Moratinos a excarcelar a 52 presos de conciencia del 'Grupo de los 75' que quedan en la cárcel, siempre y cuando España los recibiera.

Según el acuerdo, los familiares de los presos podrán regresar a Cuba libremente y no perderán vivienda ni propiedades, mientras que los ex reclusos deberán obtener una autorización para volver, explicó Moratinos.

Las liberaciones son fruto del diálogo entre la Iglesia Católica cubana y el gobierno de Cuba, un proceso que ha sido apoyado por el gobierno español con la reciente visita de su canciller.

La decisión de Raúl Castro de liberar a presos políticos fue recibida con beneplácito por Estados Unidos, la Unión Europea y otros países y organismos que criticaron a Cuba por la muerte, en febrero pasado, del preso opositor Orlando Zapata tras 85 días de huelga de hambre.

MADRID, 13 JUL (EFE).- Tres presos cubanos llegarán mañana a España y un cuarto el jueves, una vez liberados por el régimen castrista, según informaron hoy a Efe fuentes del Ministerio de Asuntos Exteriores de España.

Los tres disidentes que parten hoy desde La Habana hacia Madrid son Omar Rodríguez, Normando Hernández y Luis Milán.

El ministerio español de Exteriores no ha concretado la identidad del preso que viajará el jueves.

Estos cuatro disidentes se unirán al primer grupo de siete presos -Ricardo González Alfonso, Léster González, Omar Ruiz, Antonio Villarreal, Julio César Gálvez, José Luis García Paneque y Pablo Pacheco- que llegó hoy a Madrid con sus familias en sendos vuelos regulares.

De la llegada del segundo grupo de opositores cubanos informó el ministro de Asuntos Exteriores, Miguel Ángel Moratinos, en su comparecencia en el Congreso ante la Comisión Mixta para la UE para informar de los resultados de la presidencia española de turno que concluyó el pasado 30 de junio.

Hasta el momento, una veintena de disidentes ha expresado su deseo de viajar a España, de los 52 que el régimen castrista se ha comprometido a excarcelar en un plazo de cuatro meses.

Todos ellos forman parte del llamado "Grupo de los 75", opositores condenados a penas de hasta 28 años en lo que se conoce como la Primavera Negra de 2003.

MADRID, 13 JUL (EFE).- Cruz Roja ofrecerá una asistencia integral a los presos políticos liberados por el Gobierno cubano y sus familiares, según el subdirector para Migraciones de la institución humanitaria, José Javier Sánchez Espinosa.

Un equipo de Cruz Roja ha dado hoy la bienvenida en el madrileño aeropuerto de Barajas a los siete primeros excarcelados y les ha acompañado al hostel "Welcome", en Vallecas.

Sánchez Espinosa ha explicado a EFE que todos ellos, que han llegado a Madrid "muy cansados", recibirán una asistencia integral, que incluirá acogida, alojamiento, manutención, apoyo sanitario, atención psicológica, asesoría legal y ayuda para que los menores de edad puedan seguir sus estudios, entre otros servicios.

En una primera etapa, se cubrirán sus necesidades básicas y posteriormente se trabajará en el proceso de integración, ha detallado Sánchez Espinosa, quien ha agregado que, en este caso, "el idioma no es una barrera", pero Cruz Roja puede asesorarles sobre el entorno, la búsqueda de empleo o la formación.

Ha precisado que esta semana llegarán 11 ex presos de conciencia, acompañados de 66 familiares, que inicialmente tendrán un visado y con posterioridad podrán tramitar su residencia.

Una vez que todos ellos estén en España, se analizará la situación de cada grupo familiar y se distribuirán en espacios de acogida ubicados en distintas comunidades autónomas.

MADRID, 13 JUL (EFE).- El ministro de Asuntos Exteriores de España, Miguel Ángel Moratinos, dijo hoy que la "nueva voluntad" del Gobierno de Cuba de avanzar en las liberaciones de los presos políticos también se extiende al ámbito de las reformas económicas y sociales.

Moratinos se refirió a la situación de Cuba en su comparecencia en el Congreso ante la Comisión mixta para la UE en la que informó de los resultados del turno español en la Presidencia europea, que concluyó el 30 de junio.

El ministro aseguró que el escenario abierto en la Isla en el marco del diálogo entre el Gobierno y la Iglesia cubana, apoyado por España, representa una "oportunidad" que no se debe "desaprovechar" para redefinir la política de la UE con Cuba.

Según Moratinos, es preciso acabar con la posición común, vigente desde 1996, para abrir una nueva relación sobre "los parámetros del respeto y el diálogo".

El jefe de la diplomacia española defendió la posibilidad de dar este paso a la vista de "la nueva voluntad del Gobierno cubano de cerrar de forma definitiva la liberación de los presos" y de avanzar "en materia de reformas económicas y sociales".

Moratinos expresó esta reflexión pocas horas después de que llegasen a Madrid siete disidentes excarcelados por el Gobierno de La Habana.

Por ahora, una veintena de presos políticos ha expresado su deseo de viajar a España tras su excarcelación.

El Gobierno de Cuba se ha comprometido a poner en libertad de forma gradual a 52 presos, en un plazo de cuatro meses.

Todos ellos forman parte del llamado "Grupo de los 75", opositores condenados a penas de hasta 28 años en lo que se conoce como la Primavera Negra de 2003.

Moratinos reiteró que desde el diálogo con la Isla es posible alcanzar "resultados concretos" que permitirían replantearse una posición común europea con Cuba que no sea "impuesta", ni "una lista de agravios unilaterales".

A su entender, la nueva relación ha de ser "dialogada y negociada" y debe implicar "compromisos por ambas partes en diversos ámbitos".

Los Veintisiete se han dado de margen hasta septiembre próximo para decidir si renuevan o no la posición común, que en su día se instauró a iniciativa del ex presidente del Gobierno español José María Aznar.

Esta política exige al régimen castrista el respeto de los derechos humanos y avanzar en un proceso democrático.

WASHINGTON, 13 JUL (NOTIMEX).- Estados Unidos consideró hoy como 'prematureo' hablar sobre un posible ingreso al país de los 17 presos cubanos incluidos en una lista de reos excarcelados en la isla y enviados a España.

'No me sorprendería que funcionarios de Estados Unidos tengan contacto con ellos en España, pero en este punto creo que es prematureo', dijo el vocero del Departamento de Estado, Philip Crowley.

'Nos gustaría eventualmente ver a todos los prisioneros liberados en Cuba', indicó el vocero, quien afirmó que existe un interés de Estados Unidos de facilitar el proceso entre las partes.

Señaló que el acuerdo de la liberación de los presos cubanos fue 'cuidadosamente negociado' principalmente por la Iglesia Católica de Cuba con el apoyo del gobierno de España.

El vocero elogió la liberación de siete presos políticos cubanos, a los que podrían seguir otros más en las próximas semanas y meses.

Señaló que espera que ese paso 'positivo' hacia delante represente un creciente respeto por los derechos humanos y las libertades fundamentales en Cuba.

Crowley instó al gobierno cubano a que libere al ciudadano estadounidense Alan Gross - detenido por presunto espionaje - al afirmar que se encontraba en Cuba para ayudar a la comunidad judía a comunicarse por Internet.

El gobierno cubano anunció la semana pasada la liberación de 52 presos, que forman parte de los 75 disidentes encarcelados en 2003.

BRASILIA, 13 JUL (EFE).- El canciller brasileño, Celso Amorim, celebró hoy la excarcelación de presos de conciencia en Cuba, una decisión del Gobierno de ese país que, a su juicio, va en la "dirección correcta".

"Celebramos el éxito de este proceso. Es muy positivo. Estamos satisfechos y contentos, y aplaudimos porque las cosas están saliendo en la dirección correcta", afirmó el ministro brasileño de Relaciones Exteriores a los periodistas en Brasilia.

Las declaraciones coincidieron con la llegada a Madrid de los primeros siete presos excarcelados que pidieron trasladarse a España.

El régimen cubano se ha comprometido a liberar a 52 presos de forma gradual en un plazo de cuatro meses, una decisión que se enmarca en el diálogo abierto con la Iglesia Católica cubana y que cuenta con el apoyo del Gobierno español.

Amorim dijo que este lunes se comunicó por teléfono con el ministro de Asuntos Exteriores de España, Miguel Ángel Moratinos, para felicitarlo por el desenlace de la crisis y por el papel del Gobierno español en este proceso.

El ministro admitió que, por lo menos en esta situación, el Gobierno brasileño no tuvo ninguna participación directa en la excarcelación de los presos, que fue mediada por la Iglesia Católica cubana y contó con el apoyo del Gobierno español.

"Pero siempre estuvimos en contacto con el Gobierno cubano para incentivarlos a que las cosas se dirigieran hacia esa dirección", agregó el canciller.

La semana pasada, cuando Cuba anunció su intención de liberar a parte de los presos de conciencia, tanto Amorim como el asesor de la Presidencia brasileña para Asuntos Internacionales, Marco Aurelio García, dijeron que Brasil había contribuido a esa decisión.

Esa reivindicación fue muy criticada por la prensa debido a que el presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, siempre se ha negado a dialogar con la disidencia cubana cuando viaja a La Habana y llegó a comparar a los presos políticos cubanos en huelga de hambre con delincuentes comunes detenidos en cárceles brasileñas.

Todos los presos que van a ser excarcelados son integrantes del llamado "Grupo de los 75", opositores condenados a penas de hasta veintiocho años de cárcel, en lo que se conoce como la Primavera Negra de 2003.

LA PAZ, 13 JUL (EFE).- El oficialismo en el Congreso de Bolivia dijo hoy que la excarcelación de disidentes en Cuba debe ser respondida con una suspensión del bloqueo económico a ese país, mientras la oposición expresó su deseo de que ahora sí se inicie en la isla una "verdadera democracia".

La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados, la oficialista Marianela Paco, del partido del presidente Evo Morales, dijo a EFE que la medida del Gobierno de Raúl Castro debe tener una "reciprocidad" internacional con el levantamiento del "enclaustramiento económico y aislamiento del mundo" de Cuba.

"El bloqueo económico no solo afecta a 52 personas, sino a todos los habitantes que tiene la isla cubana", dijo Paco, militante del Movimiento Al Socialismo (MAS) de Morales.

El gobierno cubano se ha comprometido a liberar a 52 presos disidentes de forma gradual en un plazo de cuatro meses.

De su parte, el senador opositor Bernard Gutiérrez, del partido Plan Progreso Bolivia-Convergencia Nacional, subrayó a Efe que la decisión de Raúl Castro es el resultado de la "verdadera cruzada" que ha realizado el disidente cubano Guillermo Fariñas.

Fariñas estuvo en huelga de hambre y sed durante más de cuatro meses para pedir la libertad de los presos políticos enfermos.

"Hemos visto esto como una probable señal importante, quisiéramos que se restablezca un verdadero régimen democrático en Cuba y esta decisión se puede considerar una buena señal", sostuvo Gutiérrez.

El lunes el presidente Evo Morales ratificó su admiración por el ex presidente cubano Fidel Castro, tras su aparición pública.

"Mi respeto y admiración a Fidel. Con tantos años sigue generando opinión en el mundo", dijo Morales, al señalar que las palabras de Castro "siempre reflejan y crean cierta conciencia".

SANTO DOMINGO, 13 JUL (EFE).- El presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) de la República Dominicana, Manuel María Mercedes, valoró hoy la decisión del Gobierno cubano de poner en libertad a 52 presos políticos y pidió a la Unión Europea y a Estados Unidos "flexibilidad" hacia Cuba.

El presidente de la comisión, en declaraciones a EFE, estimó que "en la medida en que se vayan obteniendo conquistas" la actitud de las instituciones europeas, de Estados Unidos y de las organizaciones internacionales debe avanzar hacia la flexibilidad, "porque la falta de apertura, a quien perjudica es a la población cubana".

El Gobierno de Cuba se comprometió a poner en libertad de forma gradual en un plazo de cuatro meses a 52 presos, todos ellos del "Grupo de los 75", como se conoce a los opositores condenados a penas de hasta 28 años en la denominada Primavera Negra de 2003.

Los primeros siete disidentes cubanos excarcelados por el Gobierno llegaron hoy a España.

Mercedes, partidario de que "si Cuba se abre al mundo, el mundo se abra a Cuba", tal como preconiza la Iglesia católica, reiteró que ante los "signos de humanidad y comprensión" del régimen castrista, la Unión Europea y "los Estados Unidos con el bloqueo deben irse flexibilizando para el bien del pueblo cubano, que es el que paga las consecuencias".

Con la decisión de las liberaciones "ganan las autoridades cubanas, ganan los familiares (de los presos) y gana la sociedad cubana, toda vez que sacan del debate un tema que llevaba preocupación a la sociedad", dijo, en alusión a la existencia de presos políticos.

También destacó el componente humanitario de la decisión, dada "la situación en que estaban estos disidentes que luchaban por su libertad. En ese sentido, la Comisión pondera esta decisión del Gobierno cubano", agregó.

Sobre la posibilidad de que esta liberación sea seguida por otros cambios en Cuba, el representante de la CNDH señaló que "no se puede predecir" lo que ocurrirá, pero subrayó que "lo importante es el gesto del Gobierno cubano de ponerles en libertad".

"Lo importante es la libertad, que es lo más sagrado para el ser humano", apostilló.

NUEVA YORK, 13 JUL (EFE).- Un juez estadounidense rechazó hoy un nuevo recurso presentado por el tanzano Ahmed Khalfan Ghailani, el primer preso de la base naval de Guantánamo (Cuba) en ser enviado a Estados Unidos para su enjuiciamiento, y dio vía libre a que el juicio se celebre en una corte civil de Nueva York.

"El Gobierno está en su derecho de tratar de responsabilizar a Ghailani ante un tribunal por su complicidad en la muerte de 224 personas" en los atentados contra las embajadas estadounidenses de Tanzania y Kenia en agosto de 1998, apunta el juez federal de Manhattan Lewis Kaplan en una orden emitida hoy.

El detenido había pedido que se retiraran los cargos contra él alegando que los cinco años en los que permaneció detenido supusieron una violación de su derecho constitucional a tener un juicio rápido.

En su orden, el juez asegura que el largo tiempo pasado entre su detención y su enjuiciamiento no se debió a un intento de las autoridades de ganar ventaja sobre la defensa de Ghailani.

Aún así, reconoció que "el retraso en este procesamiento ha sido largo y producto de una decisión de la que el brazo ejecutivo de nuestro Gobierno es enteramente responsable".

El tanzano, que se prevé que sea juzgado en septiembre, fue encerrado en julio de 2004 en un centro secreto de la Agencia Central de Inteligencia estadounidense (CIA), donde pasó dos años, hasta que fue trasladado a Guantánamo, donde permaneció encarcelado durante tres años más.

Las autoridades estadounidenses lo acusan de conspiración, asesinato, atentado contra embajadas de EE.UU. e intento de utilizar armas de destrucción masiva contra estadounidenses, entre otros delitos que, en conjunto, podrían hacer que fuera condenado a prisión de por vida.

"Fue retenido durante todo ese tiempo como combatiente enemigo, con independencia de la presentación de los cargos" contra él, asegura el juez en su escrito, que añade que Ghailani no podría haber eludido "ni un sólo día de los cinco años de su encarcelamiento" al tratarse de una cuestión de "seguridad nacional".

El rechazo de este recurso se suma a la reciente decisión del juez Klapan de que el acusado está capacitado mentalmente para afrontar el juicio, al contrario de lo que trató de argumentar su defensa, que aseguraba que Ghailani sufría estrés postraumático a causa del periodo que pasó en manos de la CIA.

En mayo, su defensa también trató sin éxito de que se retiraran los cargos contra él, argumentando que las confesiones de Ghailani se obtuvieron en interrogatorios en los que se utilizaron técnicas "equivalentes a la tortura".

El magistrado explicó entonces que, en cualquier caso, durante el juicio la Fiscalía no podrá recurrir a los testimonios obtenidos en los dos años en los que Ghailani, presunto guardaespaldas del líder de la red terrorista Al Qaeda, Osama Bin Laden, permaneció en un centro secreto de la CIA.

La decisión de hoy también puede sentar un precedente positivo para el interés del Gobierno del presidente de EE.UU., Barack Obama, de desviar al circuito judicial civil a otros detenidos, entre ellos Khalid Shaikh Mohammed, supuesto cerebro de los atentados del 11 de septiembre de 2001.

Para el Pentágono, Ghailani es uno de los más valiosos presos de Guantánamo y cuatro de sus presuntos cómplices ya cumplen cadena perpetua en la prisión de máxima seguridad de Florence (Colorado, EE.UU.).

WASHINGTON, 13 JUL 2010 (AFP) - La administración Obama expulsó a un preso de Guantánamo a Yemen, su país de origen, luego de que un juez federal hubo ordenado su liberación, argumentando que Mohammed Odaini llevaba más de ocho años detenido sin motivo, anunció este martes el Pentágono en un comunicado.

Sin embargo, este traslado hacia Yemen es excepcional y "la suspensión de las repatriaciones de yemenitas de Guantánamo sigue vigente, con motivo de la situación en materia de seguridad en este país", explica el Pentágono.

En enero, el presidente Barack Obama había suspendido todos los traslados de presos yemenitas tras el intento de atentado perpetrado el día de Navidad en un avión que cubría la línea Amsterdam-Detroit por un joven nigeriano, quien afirmó haber sido entrenado en un campo de Al Qaeda en Yemen.

Pero el caso del yemenita Mohammed Odaini, que tenía 17 años cuando fue capturado en Pakistán, obligó a la administración a levantar parcialmente esta suspensión pues un juez federal estimó que no existía prueba alguna de un vínculo entre el joven y Al Qaeda.

Casi la mitad de los 180 presos que siguen detenidos en Guantánamo son yemenitas.

Cuando asumió en enero 2009, Obama había fijado para enero 2010 la fecha límite para cerrar el centro de detención de Guantánamo, ubicado en la isla de Cuba, pero la administración estadounidense no ha podido respetar este plazo.

MIAMI (EE.UU.), 13 JUL (EFE).- Un cubano que al parecer estuvo flotando 25 días en el mar sobre una balsa construida con espuma de poliuretano (gomaespuma) fue rescatado cerca de la costa de Florida, informaron hoy agentes del Servicio de Aduanas y Protección de Fronteras (CBP) de Estados Unidos.

El hombre, cuyo nombre y edad aún no se han revelado, fue detectado por agentes del CBP que patrullaban el mar Caribe en un avión.

Los agentes observaron lo que parecía ser un pequeño bote a 80 kilómetros al sur de Marathon, en los cayos de Florida, en el extremo sur del estado, indicó el CBP en un comunicado.

Pero al aproximarse descubrieron que se trataba de una balsa de unos dos metros de eslora construida con espuma de poliuretano y madera, en la que viajaba un individuo con apenas una botella mediana de agua.

La tripulación de un avión del CBP coordinó una operación de rescate y guió a los guardacostas de Estados Unidos, sobrevolando aproximadamente 3,5 horas, hasta la zona donde estaba el hombre en la balsa.

El cubano fue transferido a un barco de los guardacostas y tras un examen médico preliminar se determinó que sufría de una deshidratación severa.

El hombre informó a las autoridades estadounidenses que salió de La Habana a mediados del pasado junio.

Según un convenio migratorio suscrito entre Cuba y Estados Unidos, los cubanos que son interceptados en el mar, aunque sea a pocos metros de la orilla, deben ser repatriados.

Sin embargo, de acuerdo con una ley de Estados Unidos, aquellos que logran pisar tierra pueden permanecer en este país y al cabo de un año obtener la residencia.

LA HABANA, 13 JUL (NOTIMEX).- Cuba reportó un ligero crecimiento de turistas extranjeros en el primer semestre de 2010, con la llegada hasta mayo pasado de un millón 225 mil 717 y espera cerrar el año con resultados superiores a los de 2009, dijo hoy una fuente oficial.

La viceministra cubana de Turismo, María Elena López, auguró sin embargo un período difícil en la nación para el sector debido al impacto de la crisis económica internacional.

Durante la inauguración de la Convención Internacional de Estudios Turísticos, la funcionaria dijo que para alcanzar la meta prevista este año existen nuevas operaciones, iniciadas el sábado pasado con la apertura de vuelos directos desde Argentina y Brasil.

Anunció para los próximos días una operación similar con una aerolínea de Japón.

A pesar del aumento de vacacionistas de otros países, Cuba ha reportado en los últimos años un decrecimiento de los ingresos en esta actividad, principal fuente de ingresos en divisas.

La Primera Convención Internacional de Estudios Turísticos que sesionará hasta el próximo viernes, reúne a más de 330 delegados de Cuba, Canadá, México, Estados Unidos, Costa Rica, Colombia, España, Argentina, Irlanda, Alemania, Italia, entre otros países.

Durante una de las sesiones se dio a conocer un reporte, según el cual más de 100 mil turistas sudamericanos, 60 mil de ellos provenientes de Argentina, visitarían Cuba en 2010.

Luis Aguilera, director de la Oficina de Turismo de Cuba para el Cono Sur Americano, dijo que las previsiones descansan en los altos porcentajes que han registrado hasta el momento las emisiones de vacacionistas desde América del Sur.

Ubicada en el octavo lugar entre los mercados de Cuba, Argentina ha reportado un aumento con la emisión de turistas a las isla caribeña del 11.81 por ciento entre enero y mayo de 2010.

De acuerdo con Aguilera, también se espera un aumento de turistas procedentes de Brasil debido a que la conexión de la aerolínea brasileña White conectará a Río de Janeiro y Sao Paulo con el balneario cubano de Varadero.

LA HABANA, 13 JUL (XINHUA) -- Cuba realizará un nuevo Censo de Población y Vivienda en septiembre de 2012, confirmó hoy el director de la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE), Oscar Mederos.

"El país pone a punto todas las fuerzas para hacer el Censo", expresó Mederos, quien adelantó que esta investigación tendrá lugar sobre una división territorial diferente.

Este conteo nacional forma parte de la Ronda Mundial de Censos 2010-2012, aprobada por la Comisión de Estadísticas de Naciones Unidas.

Uno de sus objetivos es actualizar las cifras y características de la población obtenidas en septiembre de 2002, durante el último estudio de su tipo en el país caribeño.

También permitirá renovar los datos sobre la situación de la vivienda, su estado técnico, equipamiento y servicios que recibe la población de la isla, donde --desde el anterior censo a la fecha-- más de un millón de las 3,9 millones de viviendas sufrieron afectaciones por desastres naturales.

Durante la celebración, la víspera, por el Día Mundial de la Población, se presentó en La Habana el informe multimedia "En Cuba cada persona cuenta", un actualizado panorama demográfico del país hasta 2009, con 45 publicaciones y plegables.

Esta información está disponible en la página web de la ONE, cuya dirección es: www.one.cu.

LA HABANA, 13 JUL (NOTIMEX).- Más de 12 mil 200 seropositivos ha diagnosticado Cuba desde 1986, cuando se detectó aquí la epidemia del Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH), causante del Síndrome de Inmunodeficiencia Adquirida (Sida).

La directora del Centro Nacional de Enfermedades de Transmisión Sexual, Rosaida Ochoa, informó este martes que ocho de cada 10 de los seropositivos son hombres que tienen relaciones sexuales con otros hombres.

Advertió que esa preferencia sexual reviste un peligro mayor de transmisión del VIH debido a prácticas sexuales sin protección.

Analistas en salud consideraron que a medida que avanzan las campañas de educación sexual en Cuba, sale a la luz pública la existencia de un sector hasta ahora oculto de homosexuales y bisexuales.

Ochoa comentó, sin embargo, que luego de 24 años de detectarse la mortal epidemia, Cuba eliminó como problema de salud la transmisión del Sida a través de las transfusiones sanguíneas.

También a través de los derivados de la sangre y la vía materno-infantil, por lo que más de 99 por ciento de los casos diagnosticados corresponden a la transmisión por vía sexual.

Ochoa reveló que Ciudad de La Habana es la provincia del país más afectada por la epidemia, ya que 52.3 por ciento de los casos detectados residen en ella y todos sus municipios están afectados.

Le siguen las provincias central de Villa Clara y occidental de Pinar del Río, agregó.

Como es usual en los más recientes reportes gubernamentales se omitió la cifra de fallecidos por SIDA, mientras en el mundo científicos luchan por encontrar una vacuna efectiva.

Cuba aplica de forma gratuita a los pacientes los costosos tratamientos antirretrovirales que ayudan a prolongar la vida del paciente con esa enfermedad.

Un reporte de la Oficina Nacional de Estadísticas estableció que 20 por ciento de la población cubana entre las edades de 12 a 49 años desconoce que el VIH es causante del SIDA y que se transmite en la mayoría de lo casos por vía sexual.

Otro 35 por ciento de los cerca de tres mil encuestados cree que los mosquitos son fuente de infección, una errónea percepción pese a las campaña que desarrollan las autoridades sanitarias.

Ochoa también se refirió a otras enfermedades de transmisión sexual que deben ser vigiladas como el Virus del Papiloma Humano, el herpes genital, la blenorragia y la sífilis.

LA HABANA, 13 JUL (XINHUA) -- El joven cubano Reynaldo Gil Pons ganó medalla de plata en la Olimpiada Internacional de Matemáticas que concluirá mañana miércoles en Astaná, Kazajstán, destacó hoy la prensa local.

Gil Pons, el único concursante por Cuba en el más importante certamen de la disciplina, logró 26 puntos, a solo uno de lo exigido para la presea de oro, informó su entrenador Eduardo Pérez.

Alumno de duodécimo grado en el Instituto Preuniversitario Vocacional de Ciencias Exactas "Antonio Maceo", de la oriental ciudad de Santiago de Cuba, este estudiante cubano obtuvo oro, con puntuación perfecta, en la Olimpiada Centroamericana de 2008, en Honduras.

También ganó en la Olimpiada Iberoamericana del pasado año, en México, y obtuvo bronce en la Internacional de 2009.

LA HABANA (AP) _ Dayron Robles tiene dolores en las piernas y no competirá el viernes en París, frustrando así un esperado duelo con el estadounidense David Oliver, su gran rival de la temporada en los 110 metros con vallas.

"Dayron no se ha recuperado todavía de la carrera en Lausana (el 8 de julio). Siente dolores en las piernas, las tiene muy pesadas y no puede arriesgarse", afirmó el martes su entrenador Santiago Antúnez, en conversación telefónica con la AP, desde Guadalajara, España.

Mucho se especulaba sobre el duelo entre Robles, plusmarquista mundial de los 110 metros con vallas con 12.87 segundos (en el 2008) y que corrió 13.01 segundos este año en Lausana, y Oliver, quien ostenta el mejor registro de la temporada con 12.90 segundos.

"En París la competencia será muy fuerte, Dayron tiene que cuidarse mucho y solo puede correr si está en perfectas condiciones", agregó Antúnez.

"Estoy bien, tranquilo, descansando mucho", comentó Robles antes que se cortara la conversación telefónica.

El experimentado entrenador señaló además que por el momento el programa de Robles es "trabajo, descanso y ejercicios de relajamiento". Si se le quitan las molestias, correrá el 22 en el mitin de Mónaco.

Después, el 28 de julio el atleta de 23 años vendrá a Cuba, agregó Antúnez. "Hace más de tres meses que estamos en España. Es demasiado, Dayron se preocupa mucho por el estado de salud de se mamá, quiere ver a sus amigos y a su familia. Por eso estará una semana en Cuba antes de regresar a Europa para presentarse el 14 en Londres y el 19 en Zurich".

El año pasado Robles sufrió molestias en las piernas que lo dejaron fuera de la final y de las medallas en el campeonato mundial de Alemania. Después se recuperó y en marzo pasado se coronó campeón mundial de los 60 metros con vallas, la distancia que se corre en las competencias bajo techo.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

GINEBRA, 13 JUL (DPA) - Estados Unidos está preocupado por los pasos que está dando Irán para aumentar su programa de misiles balísticos, dijo hoy un funcionario de alto rango.

"Estados Unidos continúa preocupado por el aumento del alcance y la sofisticación del programa de misiles balísticos de Irán", dijo Frank Rose, a cargo de la política de Defensa y verificación del Departamento de Estado norteamericano, a periodistas tras dirigirse a la Conferencia de Desarme de la ONU en Ginebra.

Funcionarios estadounidenses dijeron que Irán podría utilizar su programa para potencialmente suministrar armas de destrucción masiva, mientras Teherán niega desarrollar un programa de armas atómicas.

"Estados Unidos considerará conceptos y propuestas de control de armas relacionadas con el espacio", dijo en la conferencia, considerando la nueva política una desviación de la del ex presidente estadounidense George W. Bush.

El presidente estadounidense, Barak Obama, anunció su nueva política de defensa espacial hace dos semanas, haciendo énfasis en una mayor cooperación internacional.

Estados Unidos continúa rechazando las propuestas de China y Rusia para un acuerdo de control de armas, alegando que carece de aspectos de verificación y transparencia que Washington demanda. Sin embargo, Rose dijo que el nuevo plan de Obama se desarrolló en consonancia con aliados como Londres, Berlín, Tokio u Ottawa.

MADRID, 13 JUL (EFE).- El ministro de Asuntos Exteriores iraní, Manucher Motaki, subrayó hoy la necesidad de ampliar las próximas negociaciones sobre el programa nuclear de su país a otros actores internacionales, como Turquía y Brasil, firmantes con Irán del Comunicado de Teherán sobre intercambio de material fisible.

El jefe de la diplomacia iraní se encuentra de visita oficial a España y ayer se reunió con el ministro de Asuntos Exteriores español, Miguel Ángel Moratinos, con quien abordó, entre otros temas, la situación del programa nuclear de Teherán.

En la reunión, Moratinos pidió a Motaki que Irán regrese a las negociaciones con la comunidad internacional sobre ese controvertido programa nuclear, "para resolver por esta vía todas las cuestiones pendientes", según señaló un comunicado del Ministerio español de Asuntos Exteriores.

En rueda de prensa celebrada hoy en Madrid, Motaki adelantó que el próximo diálogo sobre el programa nuclear iraní no tendrá lugar hasta después del próximo mes de Ramadán (del 10 de agosto al 10 de septiembre) y que

deberá haber "nuevas estructuras para esas negociaciones", con "la asistencia de otras partes", dijo.

Motaki indicó hoy que entre los asistentes a unas nuevas negociaciones podrían estar el llamado Grupo de Viena (formado por EEUU, Francia, Rusia y el Organismo Internacional de la Energía Atómica), el grupo 5+1 (integrado por los cinco miembros del Consejo de Seguridad de la ONU más Alemania) y, añadió, también Turquía y Brasil.

Recordó la firma con estos dos países en junio pasado del Comunicado de Teherán, que prevé el envío a Turquía de uranio iraní enriquecido al 3,5 por ciento para a cambio recibir combustible nuclear enriquecido hasta el 20 por ciento, nivel adecuado para usos civiles, sobre todo médicos, y no para emplearlo en la fabricación de armas atómicas.

Hace unos días, el propio Motaki dijo que se estaban produciendo contactos con Brasil y Turquía para celebrar una reunión trilateral en la que concretar ese plan de intercambio nuclear.

Hasta ahora y a pesar de las presiones internacionales y las resoluciones y sanciones de Naciones Unidas, Irán ha conseguido producir veinte kilos de combustible nuclear con una riqueza del 20 por ciento, según reconoció el propio régimen de los ayatolás el pasado mes de junio.

Estos datos han elevado el nivel de preocupación de la comunidad internacional, ante el riesgo de que Teherán pueda estar desviando su tecnología nuclear a la producción de material fisible destinado a bombas atómicas.

El último en expresar esa preocupación fue Rusia, aliado tradicional de Irán, tanto desde su posición como miembro permanente del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas (junto a China, EEUU, Francia y Reino Unido), como en el seno de la OIEA y otros organismos competentes en la materia.

"Irán está cada vez más cerca de poseer un potencial que puede ser empleado para crear armas nucleares", dijo ayer en Moscú el presidente ruso, Dmitri Medvedev.

El líder ruso consideró poco eficaz la imposición de sanciones internacionales a Irán, pero defendió la última resolución de la ONU (del pasado 9 de junio) que sí respaldó Moscú, para desconcierto de Teherán.

"Las últimas palabras de Medvedev son falsas", afirmó hoy en la rueda de prensa Motaki, quien quiso destacar que "en los últimos meses" Irán "no ha estado de acuerdo" con algunas de las decisiones adoptadas por Rusia.

"No sabemos cuál es el objetivo final que se esconde tras esas palabras", agregó el responsable iraní, quien insistió en que Teherán "mantendrá su posición" sobre su programa nuclear.

En Irán, "no vamos a aceptar menos de lo que nos corresponde", afirmó Motaki.

Irán "fue uno de los padres fundadores del Tratado de No Proliferación Nuclear" y es "miembro comprometido" del OIEA, pero, al tiempo que esos compromisos, los países "tienen sus derechos", de ahí que el Gobierno iraní decidiera buscar "por su cuenta" esa capacidad nuclear civil, agregó el ministro de Exteriores.

SEUL, JUL 13 (REUTERS) - Corea del Norte suspendió abruptamente una reunión fijada para el martes con el Comando de Naciones Unidas que supervisa la tregua en la guerra de Corea, y no asistió a la primera cita para discutir el hundimiento de un barco de guerra surcoreano.

Representantes militares norcoreanos pidieron un aplazamiento "por razones administrativas", informó el Comando de la ONU en un comunicado.

Un funcionario del Comando dijo que Corea del Norte podía haber decidido que no estaba lista para las charlas. Aún no se ha fijado una nueva fecha para el encuentro.

Un equipo de investigadores, compuesto por oficiales militares y expertos civiles de Corea del Sur, Estado Unidos y Suecia, culpó en mayo a Corea del Norte de atacar con un torpedo a la corbeta surcoreana Cheonan en marzo, incidente en el que murieron 46 marineros.

El Consejo de Seguridad de Naciones Unidas emitió el viernes un comunicado donde condenaba el ataque, pero no culpaba explícitamente a Corea del Norte.

Pyongyang niega haber estado involucrado en el hundimiento, y ha acusado a Seúl de haber planeado una confabulación para obtener réditos políticos.

Corea del Norte rechazó en primer término la convocatoria del Comando de la ONU para reunirse y discutir cualquier violación del armisticio que detuvo la guerra que se libró en la Península Coreana entre 1950 y 1953.

Posteriormente cambió su postura y dijo que aceptaría una reunión de ese tipo, luego de que Seúl rechazó su propuesta de enviar un equipo militar para inspeccionar la nave hundida.

Corea del Norte dijo durante el fin de semana que estaba dispuesta a regresar a las negociaciones nucleares con potencias regionales que ha boicoteado desde hace más de un año.

Expertos creen que Pyongyang estaba tratando de dejar atrás el incidente del Cheonan al ofrecer regresar a las charlas.

Corea del Sur y Estados Unidos reaccionaron con escepticismo diciendo que Corea del Norte debe mostrar un interés genuino en aliviar las tensiones, en primer lugar ofreciendo una disculpa por el incidente del barco.

Los ministerios de Relaciones Exteriores y de Defensa de los dos aliados se reunirán en Seúl la próxima semana para discutir el fortalecimiento de sus lazos de seguridad.

PEKÍN, 13 JUL (EFE).- Pekín aseguró hoy que discriminar al régimen de Pyongyang o recurrir a la fuerza militar no resolverá el conflicto por el hundimiento de la corbeta surcoreana "Cheonan", condenado el viernes pasado por el

Consejo de Seguridad de la ONU.

"La discriminación o incluso recurrir al uso de la fuerza militar no resolverá este problema", señaló hoy el portavoz de turno del Ministerio de Asuntos Exteriores de China, Qin Gang, en rueda de prensa.

Pekín respondía así a la declaración aprobada por unanimidad por el Consejo y que condena a Corea del Norte por su participación en el hundimiento de la "Cheonan", en el que murieron 46 tripulantes en marzo pasado, un ataque que "pone en peligro la paz y la estabilidad de la Península de Corea y del Noreste Asiático".

La declaración del máximo órgano de decisiones de la ONU invita también a que se reanude cuanto antes el diálogo multipartito auspiciado por Pekín desde 2003 para desmantelar el programa nuclear norcoreano y que está estancado desde hace más de un año.

Sin embargo, el portavoz chino declinó precisar una fecha para la reanudación del diálogo entre ambas Coreas, EEUU, Rusia, Japón y China, pero calificó el mecanismo como "una forma realista y efectiva de lograr la desnuclearización en la península".

Qin propuso, en nombre de su gobierno, que los países afectados "aprovechen la oportunidad que supone la declaración de la ONU para promover el diálogo y las negociaciones" y que "hagan cosas para aliviar la tensión en lugar de escalarla con el fin de promover la paz y la estabilidad en la región".

China es el principal valedor político y suministrador del régimen comunista de Kim Jong-il, que en los últimos años ha protagonizado agresiones que le han valido sanciones previas del Consejo de Seguridad, como dos ensayos nucleares y diversos lanzamientos de cohetes.

Al mismo tiempo, los ejércitos de Estados Unidos y de uno de sus aliados en la región, Corea del Sur, están estudiando trasladar sus maniobras navales conjuntas, que estaba previsto se celebraran en el mar Amarillo, en la costa sureste china, a otra área más alejada de las aguas territoriales de la República Popular.

Pekín se había quejado de que dichas maniobras afectaban los intereses de China en la zona, unos intereses que Qin especificó como su "soberanía, seguridad, integridad territorial y el interés de su desarrollo".

Aunque el portavoz declinó valorar el desplazamiento de las maniobras a otra zona, señaló que "estamos prestando atención a su desarrollo".

WASHINGTON, JUL 13 (ITAR-TASS). La ratificación por el Senado del Congreso de EEUU del Tratado ruso-estadounidense sobre medidas para la ulterior reducción y limitación de las armas estratégicas ofensivas (START), concertado el 8 de abril pasado en Praga, sigue siendo una "gran prioridad" para Barack Obama.

Con esta declaración intervino el lunes pasado en la reunión informativa para los periodistas Robert Gibbs, secretario de prensa de la Casa Blanca.

El portavoz dijo que "sin duda el Presidente quisiera ver progresos en el examen del Tratado por el Senado".

El vocero se dificultó en pronosticar cuándo puede verificarse. Por una parte, el representante del líder estadounidense dijo que la rama ejecutiva del Poder de EEUU sigue confiando en ver este verano sobre el escritorio del Presidente el Tratado aprobado por el Senado.

Por otra parte, Gibbs reconoció que la cámara alta del Congreso tiene "un calendario de trabajo muy tenso".

El calendario se "complica por el hecho de que en el presente momento la composición del Senado no es completa, lo que puede aplazar el avance de varios temas como este", constató.

Dijo que en la Casa Blanca parten de que el Senado "naturalmente, tendrá la favorable posibilidad" de votar por el Tratado "después de las vacaciones de agosto y antes de regresar a sus hogares", en vísperas de las elecciones intermedias, a celebrarse en noviembre, en las que serán elegidos todos los 435 miembros de la Cámara de Representantes y 36 senadores de 100.

En general, "el Presidente confía firmemente en que lograremos ratificar el Tratado START este año", resumió.

Con este motivo se interesaron por qué dirá la administración de Obama a los críticos que instan a no ratificar el Tratado apelando al escándalo de "espías" como testimonio de que no hay que confiar en los rusos.

El portavoz recordó al ex presidente estadounidense Ronald Reagan y su dicho ruso predilecto de "confía pero controla".

"Citando a Ronald Reagan puede decirse que hay confianza y medidas de control. El Tratado, naturalmente, contienen numerosos protocolos que forman un potente régimen de control.

Garantiza que cada parte actúa en correspondencia con el espíritu y la letra del Tratado", señaló Gibbs.

PRAGA (AP) _ El presidente checo Vaclav Klaus tomó juramento al gobierno reformista del primer ministro Petr Necas, poniendo fin al período más largo que ha tenido el país sin un gabinete.

Después de las elecciones parlamentarias de mayo, el Partido Demócrata Cívico (conservador) de Necas y dos partidos nuevos, el conservador TOP 09 y el centrista Asuntos Públicos, se pusieron de acuerdo para formar un gobierno de coalición centroderecha que controlará 118 de los 200 escaños de la cámara baja del Parlamento checo.

La coalición busca aplicar reformas fundamentales que incluyen la revisión del sistema jubilatorio y de salud, la reducción del déficit fiscal y la lucha contra la corrupción. También ha propuesto recortes en beneficios sociales y de matrículas universitarias.

Por ahora no se ha fijado una fecha para la adopción del euro como moneda.

Quiero asegurarle a usted y al pueblo que éste será un gobierno trabajador", dijo Necas a Klaus el martes.

Su coalición deberá buscar un voto de confianza en el Parlamento dentro de treinta días. Necas ha propuesto que la votación tenga lugar el 10 de agosto.

La República Checa ha estado bajo un gobierno provisional desde que la coalición tripartidista liderada por los demócratas cívicos perdió el voto de confianza en marzo del 2009, días antes de la vista del presidente Barack Obama a Praga y cuando la República Checa presidía la Unión Europea.

El gobierno provisional no está llamado a realizar las reformas fundamentales que, según los analistas, el país necesita con urgencia.

La economía exportadora de la República Checa se contrajo 4,2% el año pasado debido a la recesión mundial. La Unión Europea pronostica un crecimiento de tan solo 1,6% para el país en éste año.

WASHINGTON, 13 JUL (DPA) - A seis meses del terremoto que devastó Haití, su proceso de recuperación es "muy lento" y todavía "no ha tenido un impacto real" en su población, advirtió hoy en Washington el presidente dominicano, Leonel Fernández, según el cual el país caribeño necesitará al menos una década para levantar cabeza.

La situación en Haití ya era una "tragedia" antes del sismo del 12 de enero y éste "sólo agravó la situación" en el país, dijo Fernández durante un discurso en la Universidad George Washington de la capital estadounidense, en el marco de su visita oficial a Estados Unidos.

A juicio del mandatario dominicano, la "lentitud" del proceso de recuperación hasta ahora se ha debido a dos factores.

De un lado, a que el gobierno haitiano se vio "superado" por el impacto de la tragedia, que le dejó sin "canales institucionales para afrontarla" en los primeros meses tras el terremoto.

Pero, subrayó, también está el factor externo achacable a una comunidad internacional que "sólo ha entregado alrededor del 10 por ciento de la ayuda comprometida" a Haití cuando el país caribeño necesitará al menos 10.000 millones de dólares en la próxima década, aseguró.

Además, continuó, esta parte de la ayuda en su mayor parte no ha sido distribuida a través del gobierno haitiano sino por ONGs y otras agencias humanitarias, lo que ha creado un "problema de imagen" para el ejecutivo de René Preval "porque la gente hace responsable al gobierno y éste no ha tenido suficientes recursos para responder realmente a las necesidades de su pueblo".

Con todo, Fernández dijo estar "esperanzado" acerca de que la situación evolucionará de forma "positiva" sobre todo, dijo, gracias a la Comisión Interina para la recuperación que ha comenzado a funcionar ya.

"Tenemos muchas esperanzas de que a través de esta comisión se creará un canal institucional para avanzar en el proceso de recuperación de Haití" que, puntualizó, tiene que redundar en la creación de una "economía más vibrante, una nación más moderna e integrada en la economía mundial".

Algo que, reconoció, "tomará su tiempo" y que necesita que se vaya "paso a paso".

"Mirando hacia las soluciones de largo plazo, tendremos que esperar al menos diez años y contar con un costo de al menos 10.000 millones de dólares", advirtió.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

- **WASHINGTON.**- El índice de aceptación del presidente de EE.UU., Barack Obama, sigue bajando y ya son seis de cada diez electores potenciales los que no creen que el mandatario demócrata esté tomando las decisiones correctas para el país, según revela una encuesta publicada este martes. El sondeo, realizado por el diario "Washington Post" y el canal televisivo ABC, dio a conocer que el 50 por ciento de las 1 288 personas encuestadas opinan que Obama está haciendo un buen trabajo, mientras que el 47 por ciento desapruueba su gestión. Los estadounidenses están especialmente descontentos con el manejo presidencial del problema de la enorme deuda pública, que alcanza actualmente unos 13 billones de dólares (10,3 billones de euros). El bajo índice de aprobación de Obama es motivo de preocupación en el Partido Demócrata, cuando faltan cuatro meses para las elecciones a la Cámara de Representantes de EE.UU. Según el sondeo, el 62 por ciento de los electores no reelegirían a los actuales diputados. (DPA/13)

- **WASHINGTON.**- El presidente estadounidense, Barack Obama, nominará a Jacob Lew, ex funcionario del Gobierno de Bill Clinton como nuevo director de la Oficina de Administración y Presupuesto de la Casa Blanca. "La experiencia y el buen criterio que ha adquirido Jack a través de su destacada carrera en el sector público y privado serán un activo extraordinario para los esfuerzos de este Gobierno, para reducir el déficit y poner a nuestro país nuevamente en un camino fiscal sustentable", dijo Obama en un comunicado. El Presidente estadounidense busca reducir el déficit fiscal récord y la deuda del país en el mediano plazo, pero quiere mantener el estímulo para el crecimiento de la economía hasta que el empleo se reactive. (REU/13)

- **TEGUCIGALPA.**- Tras ser elegido de manera unánime como líder del Frente Nacional de Resistencia Popular (FNRP), el derrocado presidente Manuel Zelaya, denunció que el Gobierno y los golpistas intentan dividir a sus

simpatizantes. "La dirigencia del opositor Partido Liberal se siente excluida de la Resistencia", afirmó Zelaya en una carta enviada a sus seguidores desde República Dominicana y leída en una asamblea del Frente. Señaló que el Gobierno del presidente Porfirio Lobo, "asociado con la más radical derecha de EE.UU. intentan dividir el Frente de Resistencia". La preocupación de Zelaya surgió luego que numerosos líderes de su Partido Liberal fueron insultados y echados de la primera asamblea del Frente que se realizó en Tocoa, a unos 400 kilómetros al norte de Tegucigalpa, y en la que designaron a Zelaya como coordinador general del Comité Ejecutivo. (AP/13)

- **LA PAZ.**- La Unión Europea (UE) intenta concertar con el Ministerio de Relaciones Exteriores de Bolivia la resolución que este país solicitó a Naciones Unidas para que el agua sea declarada un derecho humano, informaron fuentes diplomáticas. Morales pidió apoyo internacional para una resolución que declare el agua como un derecho humano con el objetivo de ayudar a cumplir los Objetivos del Milenio para el 2015, entre los cuales se encuentra la dotación de agua potable y saneamiento a todo el mundo. Al ser consultado por la prensa, el embajador de España en Bolivia, Ramón Santos, dijo que la propuesta del Presidente boliviano es un tema que la UE está analizando con el Gobierno. (EFE/13)

- **PARÍS.**- El presidente de Francia, Nicolas Sarkozy, ofreció una entrevista a la cadena de televisión nacional, France 2, en la que explicó su reforma del gabinete, las reformas de la jubilación, el crecimiento económico y sus planes para salvar el país, en unos momentos en los que el Presidente se está esforzando por recuperar su reputación. En la audiencia, de una hora de duración, Sarkozy confirmó que reorganizará su gabinete el próximo octubre, justo después de realizar la reforma de las pensiones. Su agenda, que será entregada al Consejo de Ministros, incluye elevar la edad legal de jubilación desde los 60 hasta los 62 años. Francia, como otros países de Europa, está intentando reducir su enorme deuda interna alentando a los ciudadanos a trabajar durante más años. "Francia es el país europeo con mayor número de jóvenes desempleados y menor número de personas mayores con empleo", explicó el Presidente. Añadió, además, que planea reducir en 100 000 la cantidad de funcionarios del Gobierno central en tres años. (XIN/13)

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmentate
Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Reseña Cablegráfica:** Yurima Valdivieso Gutiérrez
Selección Internacional: Juan Rivero Fuxá **Corrección:** Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
